

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

Fundadores: D. Facundo y D. Francisco Martínez Zaporta

REDACCION Y ADMINISTRACION
FRANCISCO MARTINEZ-ZAPORTA. NUM. 9, BAJOS
TELEFONO 1-5-6-1

No se devuelven los originales aunque no se inserten.
Anuncios a precios convencionales.
Remitidos a una peseta línea.
Toda la correspondencia se dirigirá así:

LA RIOJA - Apartado 28 - Logroño

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Logroño, 2.º50 pesetas al mes.
Fuera de la capital, trimestre, 7.º50.
Trimestre vencido o por comisionado, 8.º
Extranjero, al año, 64 pesetas.
Repúblicas hispano-americanas, al año, 88.
Se considera que continúa suscrito al periódico el que no lo devuelve a la Administración.

Número suelto: 15 céntimos

"Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica"
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Nuestro Glorioso Ejército, en el frente de Vizcaya, con arrollador empuje, ha roto las líneas enemigas al Noroeste de Villarreal, ocupando atrincheramientos y fortificaciones del enemigo e importantes alturas, infligiendo a los rojos un durísimo castigo, cogiéndole dos cañones, dieciséis ametralladoras, doscientos fusiles, un centenar de muertos y cincuenta prisioneros.--Por lo avanzado de la hora quedaron sin recontar los muertos del sector derecho

En el frente de Santander (Lorilla) se castigó durísimamente a los rojos, a los que se persiguió, recogiendo veintiocho muertos y habiéndoles hecho gran cantidad de heridos.--En los frentes asturianos hostilizó el enemigo, que fué muy castigado por el fuego de nuestras baterías.--En reconocimientos en el sector de Extremadura se sorprendió a los marxistas, cogiéndoles seis muertos

El parte de las operaciones **NOTA DEL GOBIERNO MILITAR** Gobierno civil de la provincia

Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las 20 horas, del día de hoy, 31 de marzo de 1937:
"EJERCITO DEL NORTE. — Quinta División: Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armamento y once paisanos.
Sexta División: Un intento de intrusión del enemigo en el frente de Santander, por Lorilla, fué duramente castigado, persiguiéndole y recogiósele veintiocho muertos, habiéndosele hecho gran cantidad de heridos."

En el frente de Vizcaya nuestras fuerzas han roto la línea enemiga al N. O. de Villarreal, ocupando el contrafuerte en que el enemigo tenía sus fortificaciones y atrincheramientos, ocupándose las alturas de Maroto, Albertía, Jarindo y Jostacho.

También se ocupó en un brillante combate la posición de Asensiomen-di, líneas de trincheras, obras y otras fortificaciones de este sector.
El castigo sufrido por el enemigo ha sido grandísimo, cogiéndosele dos cañones, diez y seis ametralladoras, doscientos fusiles, cincuenta prisioneros y más de un centenar de muertos, sin contar los del sector derecho, que por lo avanzado de la hora en que terminó el combate no se han recontado.
Ni la dureza del terreno, ni las grandes fortificaciones allí acumuladas pudieron contener la potencia y el arrollador empuje de las fuerzas nacionales.

Octava División: El enemigo hostilizó en la mayoría de los frentes asturianos, siendo castigadísimo por el certero fuego de nuestras posiciones.
División de Avila: Sin novedad.
Cuerpo de Ejército de Madrid. — Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañoneo.

EJERCITO DEL SUR. — El enemigo ha hostilizado ligeramente nuestras posiciones del sector cordobés, siendo puesto en fuga por el fuego de nuestra artillería y la salida contra él de la infantería.
En el sector de Extremadura se llevaron a cabo reconocimientos ofensivos, sorprendiendo al enemigo, al que se cogieron seis muertos."

Salamanca, 31 de marzo de 1937. — De orden de S. E., el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Nombre delegado provincial de la Junta Provisional de Pensiones a Huérfanos de Militares el Coronel de Artillería retirado don Lino Sáenz de Guzano, que habita en la calle del General Zurbaro de esta ciudad, número siete, piso cuarto izquierda, se hace saber a las familias de los que, habiendo sido asociados del Colegio de Huérfanos de Santa Bárbara y San Fernando, se crean con derecho a los beneficios señalados a los huérfanos en el Reglamento del citado Colegio.
Logroño, 31 de marzo de 1937.
El Gobernador militar, OCTAVIO LOPEZ DEL CASTILLO

Las fuerzas Nacionales inician el avance en el frente de Vizcaya

VITORIA.—Ya estamos en marcha para disputar la presa; ya está abierta la cota guerrera. La quietud que imponían las circunstancias y las exigencias de un problema creado en otras rutas triunfales de la España nacional, acaso hizo concebir propósitos de estabilidad al separatismo encerrado en la disciplina de los sin Dios. Poco ha durado el sueño. Nuestros cañones acaban de despertar los campos vascos con el estruendo de sus descargas. Y el cielo azul se cubre de alas, alas de España que desgarran el velo maniero que envuelve las cumbres de las altas montañas. Montes de ruta alpina como el coloso Albertía, el riescoso Jarindo y el achatado Maroto; montes que son en el día de hoy punto convergente de la actualidad, ejes de toda la evolución de la estrategia, de la sabia estrategia de nuestros Mandos y del ímpetu encorajinado de nuestros soldados, anhelantes del momento que estamos viviendo.

La gloriosa página la han escrito los soldados de España brillantemente secundados por nuestra mil veces heroica aviación. La barrera está rota, definitivamente rota, desbordada la valentía de estas falanges de la Patria, para las que no hay Albertía, ni Jarindo, ni Maroto, ni puede haber fortificación capaz de frenar sus ímpetus juveniles, camino de la conquista de la gloria, que ondean cada día en el altar luminoso de la Patria.
Hacia las cimas que el enemigo creyó inexpugnables marcharon hoy las columnas de España. La jornada es penosa por el rampante patin de sus laderas, pero las bocas de fuego han abierto la brecha por donde se deslizaron nuestros soldados al cobijo de una bandera, que flota ya sobre las altas cumbres de Vizcaya, con todo el fuego del sol y todo el vivo color de la sangre caliente, que embriaga el corazón de entusiasmo y multiplica los ímpulsos.
Una jornada más. Pocas jornadas como esta quedan. La victoria viene con cada despertar del alba, tan radiante como la de hoy. La de hoy, tan anhela por nosotros. Heroísmo y arrojo han sido las notas salientes de lo que acabó con el último suspiro del día. En Vitoria, emoción, mucha emoción. Emoción de espera.

BILBAO.—La emisora separatista hizo urgentes llamadas durante tarde y noche para que se incorporasen a diversos batallones los "gudaris" y los pertenecientes a la U. G. T., debidamente equipados y sin pretexo alguno, incluso los rebajados de servicio. Esta cita se hacía en tonos apremiantes, amenazándose con entregar a los tribunales militares a quienes no acudiesen.
También se pronunció una conferencia en recuerdo del músico español Usandizaga, pues en dicho día se cumplieron cincuenta años de su nacimiento.
Se dio cuenta de las noticias facilitadas por el secretario particular de Aguirre, diciendo que el Gobierno (?) de Euzkadi se había reunido a las diez y media en consejo extraordinario.
El pomposo Presidente de la minúscula república vascas abandonó la reunión para entrevistarse con los generales Martínez Cabrera, Llano de la Encomenda y otros marxistas, entre los que destaca el comisario de guerra del Norte, González Peña, el dictador de Vizcaya, como ya se le denomina en todas partes.
En la entrevista se abordaron temas de palpante actualidad norteña.

BILBAO.—Radio Bilbao anunció que los aviones nacionales bombardearon intensivamente Durango y Eibar y con menor intensidad Ochandiano. No indicó que se hubiese derribado ningún avión. También dio cuenta de ataques enemigos en diversos sectores.
Respecto al sector de Alava el comunicado oficial de las once y media de la noche señala un violentísimo fuego de Artillería nacional y de numerosa aviación que ametralló fuertemente sus líneas, que resistieron. Las escasas fuerzas de las avanzadas del Jarindo y Maroto se situaron en sus posiciones de resistencia, donde han comenzado un violento contraataque.
Sin duda para preparar los ánimos a recibir la anterior noticia se habló con anterioridad por dicha emisora de un importante avance en el sector de Santander y de que en Asturias, por el mal tiempo no se pudo operar.

De la situación de Madrid y de las actividades del Cuerpo de Ejército que cerca la capital

AVILA.— Continúa la intensa labor de fortificar el sector de Guadalajara.
Lo mismo ocurre en el frente de Asturias.

SALAMANCA.— Han causado sorpresa las manifestaciones del general Miaja, según las cuales renunciaría a defender Madrid en el caso de que los nacionales realizaran un ataque general a la capital.
En previsión de que pueda ocurrir esto, se construyen nuevas fortificaciones en algunos sectores madrileños.

AVILA.— Nuestras tropas han intensificado la presión sobre diversos sectores, habiendo alcanzado todos los objetivos señalados por el Mando. Ello hace suponer que estas operaciones son la iniciación de una ofensiva general que se está preparando y que se llevará a efecto tan pronto como el tiempo lo permita.

MADRID.— El llamado sello del Frente ha sido declarado de uso obligatorio en virtud de una disposición de la Junta de Defensa.
Con este son ya seis o siete los sellos que han de ir pegados a todo documento sujeto a ser tramitado sobre las oficinas oficiales.
Como es sabido existen los sellos "Aviación", "Pro heridos", "Pro evacuación", etc., y como todos ellos han sido declarados obligatorios, las páginas de los documentos oficiales van

A. FERNANDEZ ARRODAN
Hospital Saint Joseph París
ESPECIALISTA EN
URON Y VIAS URINARIAS
RAYOS X. LABORATORIO
Vaya de Roy. 13 2.º Telé. 1216

Noticias de Valencia

VALENCIA.—En Villavieja ha sido detenida la esposa del ex-ministro de la C. E. D. A. Lucía.
VALENCIA.—Se está preparando otra expedición de niños con destino a Méjico.
VALENCIA.—El general Latorre, jefe de la tercera división, visitó, en nombre del gobierno, la capilla ardiente en la que se encontraban los restos del general Burguete, dando después el pésame a la familia del finado.

Cumple fielmente el espíritu del DIA DEL PLATO ÚNICO
y colabora a la obra de la Nueva España.
La Patria exige la solidaridad social.

La proximidad de los labores agrícolas y la necesidad también de descongestionar aquellas zonas donde la crisis de trabajo se deja sentir con mayor intensidad, exige la adopción de medidas previas para disponer en cualquier momento de los brazos necesarios mediante una ordenada distribución de los obreros que actualmente carecen de trabajo en esta provincia.
Con este fin, he tenido a bien disponer que los señores Alcaldes comunales semanalmente a las Alcaldías de las respectivas cabezas de partido el número de obreros que precisen en cada pueblo, bien sea para dichas faenas o cualesquiera otros trabajos, viniendo obligadas estas últimas autoridades a facilitar dichos obreros con arreglo a las normas establecidas para el funcionamiento de las oficinas de colocación.
Lo que se hace público para general conocimiento y efectos oportunos.
Logroño, 31 de marzo de 1937.
El Gobernador civil, FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URRIES

LA PROPAGANDA NACIONAL EN LOS FRENTES DE COMBATE

En unos camiones engalanados con las banderas de todas las milicias, dando guardia de honor a la Bandera Nacional, salieron el Viernes Santo de Salamanca, el señor delegado del Estado para Prensa y Propaganda, don Vicente Gay, y sus colaboradores, el ex-diputado señor Ruiz Alonso y el escritor señor Bonmatí de Codecido; camino del frente de Soria.
Llegados a esta ciudad y en su Plaza Mayor, completamente abarrotada de gente, dirigieron la palabra al pueblo en términos de exaltación patriótica, invitándole a cooperar con todo su entusiasmo y unión en esta gran obra de reconquista espiritual que empieza.

Después, desde unos grandes camiones, equipos ambulantes de cine, proyectaron en la misma Plaza y ante la muchedumbre vibrante de entusiasmo, películas que reproducen el avance victorioso de nuestras fuerzas sobre los campos desolados por la barbarie roja.

Al siguiente día, y acompañando al héroe del Alcázar general Moscardó, recorrieron con sus equipos ambulantes las líneas de fuego, llevando hasta las trincheras más avanzadas un abrazo de amor y un estímulo de entusiasmo. Después de pronunciar charlas plenas de patriotismo, compartieron con ellos el pan del parapeto entre abrazos fraternales.
Después, Alaminos, Jdraque y demás pueblos de primera línea recibieron la visita de estos equipos de patriotas. En todos ellos, los señores Gay, Ruiz Alonso y Bonmatí de Codecido dirigieron la palabra a las fuerzas allí concentradas, que acogieron con gran entusiasmo la visita que les lleva alegría y fe de una España de retaguardia que cree en ellos, que espera de ellos y que se debe a ellos.

El lunes, y acompañando también al heroico Moscardó y a todo su E. M., los señores Gay, Ruiz Alonso y Bonmatí de Codecido, con su tribuna ambulante, visitaron la senda de pueblos que marca la ruta triunfal de nuestra última avanzada: Atienza, Hiedelacena, Espinosa, Cogolludo, etc. En este último pueblo culminó su patriótica labor con un acto hermosísimo. Desde uno de los balcones de su amplia y señorial plaza, estos señores pronunciaron sendos discursos, plenos de vibrante entusiasmo. La plaza, totalmente abarrotada de combatientes, prorrumió en gritos vibrantes de entusiasmo, fiel reflejo de sus deseos y recia voluntad de vencer. Las lágrimas asomaban a sus ojos y en todos aquellos rostros se denotaba un entusiasmo fiero por el triunfo de España. Cerraron el acto unas vibrantes palabras del general Moscardó que fueron acogidas con vivas delirantes por los soldados que veían en él su gran jefe, su padre y un héroe.
Unos delirantes vivas al Generalísimo Franco, fueron como el broche que cerró este ciclo de labor patriótica.
Acompañó durante estas jornadas al fotógrafo señor Campaña.

VALENCIA.—Entre los miembros del gobierno rojo existen hondas diferencias a causa de la solución de la crisis del gobierno de la Generalidad, en la que no están de acuerdo los ministros rojos.
Ayer se reunió el Consejo durante tres horas. Se discutió acaloradamente y en algunos momentos en forma violenta, esperándose que de un momento a otro surja la crisis.
Algunos ministros manifestaron al salir que se consideraban dimitidos, y que en una nueva reunión que celebrarán esta noche se adoptará una resolución definitiva.
Bruno Alonso, que había asistido a la reunión, dijo que en esa forma se iba a una derrota definitiva. El espectáculo de los ministros que han llegado a las manos, dijo, me horroriza.
—¡Pero es que se han enzarzado!— preguntó uno de los periodistas.
—Así parece— respondió— Y se negé a dar los nombres de los ministros contendientes.
Poco más tarde, al ver salir al consejero Hernández con un ojo "a la nevera", se supo que por interponer la mediación pacifista entre Indalecio

VALENCIA.—Procedentes del frente de Teruel han llegado a esta capital varios camiones repletos de heridos.
Con este motivo se organizaron entre los campesinos nutridas manifestaciones que recorrieron las calles gritando "Abajo la guerra".
Entre los manifestantes figuraban numerosas mujeres.

VALENCIA.—A la salida del Ayuntamiento, el secretario del partido comunista manifestó que la reunión había sido convocada para tratar del problema del abastecimiento en la vanguardia y en la retaguardia.
El representante de la C. N. T. censuró a los muchos elementos que en la retaguardia siguen sin querer vencerse aún de la realidad, y agregó que hay que imponer cuantos sacrificios sean necesarios para conseguir que los combatientes dispongan de los alimentos necesarios.

"LA RIOJA" se vende en Burgos en la LIBRERIA del ESPOLOR

La acostumbrada charla del general Queipo de Llano

Buenas noches, señores. La cuestión del control para la no intervención ha producido estos días una agitación considerable en Francia e Inglaterra. La excitación producida principalmente por Francia, con motivo de la supuesta existencia de tropas italianas entre las fuerzas españolas, se ha exteriorizado, principalmente, en la prensa al servicio del frente popular y por tanto al comunismo y se ha contagiado a la prensa inglesa, la cual produjo también una campaña de verdadera violencia contra Italia, y ambas, lo mismo la prensa francesa que la inglesa, publicaron sensacionales informaciones sobre el pretendido descubrimiento de los italianos en el frente de Guadalupe. Pobres italianos ¿que les habrán hecho? En esos gritos de esas jarras francesas e inglesas se ha reflejado muchísimo el oro rojo de España.

Siempre que se ven preocupados, siempre que ven próxima la tormenta suelen producir gritos de esta naturaleza en los que se emplea el dinero robado. Periódicos que presumen de católicos como "La Croix" y otros, están también incluidos en la nómina roja, a pesar de la encíclica del Papa y de las apelaciones del cardenal Verdier. Ese escándalo producido por los ladridos de la prensa ha sido acallado ante el discurso pronunciado por el genio de Mussolini que ha hecho volver a la razón al gobierno inglés.

Es una frescura propia de ese Gobierno marxista francés, producir ese griterío a causa de la existencia de voluntarios italianos en España cuando es el causante de que la guerra continúe, porque si no hubiera permitido el paso de voluntarios, la hez de todas las naciones de Europa que cruzaron su territorio para venir a España, y si no hubiera enviado los armamentos necesarios al principio, hace tiempo que se hubiera acabado. Por eso digo que hace falta frescura para hacer esas manifestaciones y pedir al Comité de Control que saque de España todos los extranjeros. Muy bien. Nosotros aceptaremos que saquen todos los extranjeros de España, puesto que sabemos que contamos con arrestos suficientes para vencer a la canalla marxista, pero todos. Téngase en cuenta que esto que piden ahora lo hacen después de haber dado carta de ciudadanía a miles y miles de bandoleros que han atravesado la frontera franco-española con pasaporte español ofrecido por esos diplomáticos, llamados así, que representan a la España roja en las distintas poblaciones de Francia. El gobierno francés, ante la algarabía y ante la actitud de Inglaterra, ha prometido que Francia dejará de enviar voluntarios y de permitir su paso, y parece que entra por el buen camino puesto que Blum ha dicho, seguramente por presión de Inglaterra lúe no pasarán mas voluntarios para España. Como estos señores vienen hace ocho meses diciendo lo mismo y a pesar de ello van pasando con la protección del propio gobierno y de la autoridad francesa, yo creo que no se les debe creer. Por algo Blum es hebreo y hebreos son muchos de sus compinches a los que no se les puede dar crédito. "La Acción Francesa" dice que, precisamente, el jueves último, pasaron catorce camiones y unos días después sesenta voluntarios a Perpignan a las nueve de la noche, trasladados en autos hasta otro lugar, y desde allí al bosque de Cerete y por la frontera a Barcelona, burlando, por tanto una vez más, después de tantas protestas de amor a la neutralidad y después de tantas promesas que han sido hechas, y por tanto yo me permito no creer en absoluto en el gobierno francés. Veremos como se desenvuelven los sucesos y, desde luego, la historia nos dirá en su día que el responsable de todo lo que pueda ocurrir será siempre el gobierno hebreo del pueblo francés.

Otro asunto de actualidad es, como dije ayer, el tratado italo-yugoeslavo del que ha llamado la atención la rapidez con que se han aprobado las cartas, pues apenas terminado el acuerdo se envió a Roma en avión rápido y de allí fue devuelto inmediatamente, regresando también a Italia en avión el conde Ciano. Inmediatamente se reunió el consejo para que el conde Ciano diese cuenta de lo tratado. En Moscú ese tratado ha producido gran descontento. "La Pravda", órgano oficial del gobierno de Moscú, dice que ese acuerdo no tiene nada de común con el tratado de seguridad colectiva. En Francia, la prensa sigue ocupándose de manera preferente y en general muestra su desprecio (da lectura a los comentarios de varios periódicos que quitan todo mérito a ese acuerdo excepto "La Liberté" que, más sincero, señala que Italia está ganando terreno para ser el timón de Europa que, hasta el gobierno del frente popular, ostentaba Francia), Francia, la del espíritu democrático y norte de la cultura occidental merced al Gobierno Blum ha dejado de ser lo que era para convertirse en un Estado que ha perdido hasta su coherencia habitual. En Checoslovaquia también ha producido su efecto, pues esta nación era así como el coco de las naciones de la Europa central e igualmente acusan desprecio, como se demuestra en el discurso pronunciado con motivo de una fiesta en Praga por el ministro de Negocios, afirmando que Checoslovaquia será siempre fuerte por salvaguardia. Por esto, sin duda, dice el general Queipo de Llano, el Gobierno francés, lo mismo que el de Inglaterra no quieren en España un pueblo fuerte y grande. No pueden querer, no quieren que España se convierta en un Estado autoritario, que es la única manera de que los pueblos lleguen a ser fuertes, como lo demuestra plenamente Alemania con su situación después de una derrota que no le impuso el mundo entero, contra el que luchaba, sino la anarquía de su país y se ha levantado hasta la altura de los grandes pueblos, y Portugal, con Oliveira, que se ha hecho un pueblo fuerte que mira cara a cara todos los incidentes que pueden sobrevenir, y Dios mediante, el día en que España sea grande y digna, unida íntimamente con Portugal harán que la península Ibérica sea algo con lo que tenga que contar todo el mundo en sus relaciones internacionales. Así Francia se opone por todos los medios a que pueda triunfar el Generalísimo Franco, que triunfará a despecho de ella y de todos. Francia quiere una España roja, dividida en repúblicas ridículas y dirigidas por más ridículos gobernantes, porque es la única manera de vencerla y que se conviertan en esclavos suyos. En este mismo momento se demuestra la verdad con lo que ocurre en todas estas repúblicas. En Bilbao está latente la crisis, contenida hace mucho tiempo por los poderes marxistas, pero que parece que no tiene más remedio que estallar. En Barcelona existe la crisis también y con muy difícil solución, porque los anarco-sindicalistas no quieren someterse a la solución que pretende el "honorable", de alguna manera hay que llamarle, Companys. Los anarco-sindicalistas, pasando la factura por los envíos de sus gentes que han hecho al frente, y para salvar la revolución, como ellos dicen, pretenden tener una participación muy importante en el gobierno, y Companys por más que hace no se sale con sus caprichos sobre la constitución del ministerio y parece que se aviene a un arreglo, según el cual en cada consejería habrá un comité de control, al que el consejero ha de estar sometido. Es decir que habrá un comité de analistas que será en definitiva el que dicte las normas y de la misma manera que estarán los catalanes en los ministerios de Valencia, sometidos al capricho del anarquista.

En cambio pretenden demostrar su poder mintiendo cada día con más descaro. A pesar de que hoy ha habido acontecimientos en la guerra, como luego diré, no han querido ocuparse de ellos; no les convenía, pero en cambio se lanzan a una campaña de mentiras, infamias y falsedades como nunca. Yo no he oído nunca mentir con tanto descaro como en el día de hoy.

A continuación di cuenta de lo que decía ayer Radio Bilbao sobre el pretendido complot contra el Generalísimo y las autoridades nacionales que, según ellos, lo confirman agencias como la Reuter y Havas y, riéndose a carcajadas, hacían alusión a esas terribles cosas que están pasando en Sevilla y Andalucía, carcajadas que aumentaron al dar cuenta de lo que dice Radio Valencia sobre el mismo particular, pues llegó a decir que lo que estaba ocurriendo con los italianos y alemanes que vejan a los militares españoles constituye una vergüenza nacional. Uno de los párrafos decía "El propio Queipo, al enviado del diario de Caracas (al que no tengo el disgusto de conocer) confiesa que fusiló a tres mil personas en fin de diciembre". Hizo el general muy atinados comentarios relacionados con el patriotismo a que hacen alusión los rojos de Valencia por sus radios y a la pregunta de si no se avergüenzan de ser vejados por militares extranjeros, y pasó a ocuparse del "gran combate" de que dan cuenta para la ocupación de Alcañices y Villanueva del Duque. "Alcañices fue atacado por dos sitios a la vez y, tras una operación brillante, quedó en nuestro poder en muy poco tiempo y lo mismo Villanueva del Duque. Los facciosos no tuvieron tiempo para reponerse de la sorpresa que le originó el ejército popular y sólo se preocuparon de ponerse a salvo abandonándolo todo." Luego cita que el enemigo no ofreció gran resistencia; que las bajas que le han causado son enormes; que sus ingenieros se dedican a enterrar los cadáveres que hemos abandonado y que el material de guerra y viveres es enorme, ocupado principalmente entre las fuerzas italianas, y termina diciendo el parte que no sólo han quedado los pueblos citados en su poder sino que han continuado avanzando en varios kilómetros y que continúa el victorioso avance del ejército popular hacia Montoro y Peñarroya. También afirma que siguen pasando

de carne congelada argentina, y eso si, uno de nuestros camiones la noche anterior cayó por un terraplén y se destruyó, sin que a pesar de los esfuerzos de nuestros soldados se lograse elevarlo. Esto es todo, pues incluso los camiones indios que encontramos al ocupar dichos pueblos han sido retirados a ramolque. Hoy han hecho una pequeña aparición, seguidos de dos tanques, pero apenas nuestra artillería hizo los primeros disparos desaparecieron. No ha habido señal alguna en otra parte hasta hoy al mediodía. La evacuación se hizo ayer a las cuatro de la mañana. Tengo que advertir que los únicos habitantes que había en dichos pueblos —en Alcañices había 91 y en Villanueva 60— pidieron por Dios que los trajéramos, que no los dejáramos a merced de los rojos y, efectivamente, con nosotros vinieron a nuestras posiciones de la sierra y por eso tuvimos que dejar tres sacos de cebada y unas cajas de carne congelada. Replato que esta es la victoria brillante, que es lástima que no la puedan oír por radio sus milicianos, pues hay que tener en cuenta que han llegado a decir que era una victoria casi tan grande como la obtenida en Guadalajara.

En el día de hoy no ha habido aquí nada más que en el sector de Córdoba en la que huyeron apenas se les hicieron los primeros disparos. En el sector del Norte, en Bilbao, ha habido un violento ataque iniciado por nuestras tropas que han roto el frente enemigo por dos puntos con sus líneas de trincheras, ocupando los contrafuertes del Noroeste de Villarreal, las alturas de Maroto, Aibertia, Jarindo y Jostachio, y, tras un brillante combate, Asensomendi con sus líneas de trincheras, obras y fortificación. El enemigo se retiró a la desbandada y perseguido por nuestras fuerzas en dirección a Ochandiano. El número de muertos que han dejado en el campo es elevadísimo, pero no se puede decir exactamente porque en uno de los sectores ha terminado el combate ya de noche. A la hora en que yo recibí las noticias van recogidos ciento y pico de fusiles y hechos cien prisioneros, así como recogidos cañones y varias ametralladoras. La persecución continuará seguramente en el día de mañana y es de esperar que el éxito sea definitivo. Veremos a ver si dicen mañana las radios rojas que se han retirado para ocupar posiciones previstas por el mando.

A continuación di lectura a la lista de donativos, entre los que figuran varios de monedas de oro, y se despidió hasta mañana.

Terminada la charla del general Queipo de Llano por el micrófono de Radio Sevilla, pronunció una charla sobre el Himno de Falange el notable artista Miguel Fleita. Su oración fue breve, pero brillante, haciendo un estudio muy interesante de lo que es el himno de la revolución nacional-sindicalista

¡ARTRITICOS!
¡REUMATICOS!
¡GOTOSOS!

Vuestra existencia es un suplicio porque no habéis encontrado el remedio para esos males, originados por la sangre impura, que os inutilizan para el trabajo y aminoran vuestras vidas.

Esos dolores en las articulaciones, esas manifestaciones de reuma, gota, diabetes, ciática, lumbago, en fin, todas las enfermedades del artritisismo se curan radicalmente con el

DEPURATIVO RICHELET

Por selección rigurosa de sus componentes y su dosificación perfecta, constituye el purificador y regenerador más poderoso de la sangre.

Quizá es usted una persona decepcionada por otros tratamientos, mas ¿por qué no intentar una última prueba? El Depurativo Richelet penetrará lentamente en su organismo y comenzará su labor depuradora, activando la circulación de la sangre para

romper los diques de venenos y toxinas que la entorpecían, eliminará paulatinamente estos residuos perniciosos y los expulsará por completo. A esta labor regeneradora y de limpieza seguirá una acción fortificante de la sangre, y dentro de un período regulado por el uso constante y metódico del Depurativo Richelet, los dolores más agudos, todas las molestias y trastornos, habrán desaparecido para siempre.

CARTAS DE AGRADECIMIENTO

Muy señor mío:

El deber de ciudadano me impulsa a poner en su conocimiento estas líneas.

Como usted recordará, pedí a usted folleto gratuito para combatir el reuma y me fué remitido. Una vez examinado, puse en práctica el tratamiento del Depurativo Richelet y los polvos de Casia Richelet para mi señora que estaba impedida por el reuma articular y estreñimiento, y bien pude observar al primer frasco que su tratamiento era eficaz. Tomó tres frascos y quedó totalmente restablecida, lo que pongo en su conocimiento para que haga el uso que quiera de estas líneas.

EDUARDO CONTRERA

La enferma se llama Modesta Rodríguez Ramayo. Cervantes, 20 - Alconchel (Badajoz).

Muy señor mío:

Le remito estas líneas en prueba de agradecimiento por el alivio total obtenido al hacer uso del Depurativo Richelet en mi padecimiento de reumatismo prolongado; cosa que no había logrado hasta la fecha, no obstante haber empleado varios tratamientos.

Puede hacer el uso que guste de estas letras, pues con el objeto también de ayudar a la difusión de tan excelente tratamiento, le he escrito la presente su muy atento y s. s.

g. e. s. m.
SANTIAGO MUGARRA

S/c. Calle de Francisco Silveira, 11.-Madrid.

Por sólo **4** 25 PTAS. puede usted adquirir un nuevo frasco, más pequeño que el corriente, que se ha puesto a la venta para dar más facilidad al consumidor modesto. Sigue vendiéndose el frasco grande a ptas. 7,80, timbre aparte.

De venta en farmacias. Pida folleto gratuito para la curación de las enfermedades de la sangre. Dirección: LABORATORIO RICHELET - San Bartolomé, 30 y 32 - San Sebastián.

PRESENTIMIENTO

El punto negro de nuestro horizonte

Francia, debe preocuparnos tanto como España

Por E. PAUL Y ALMARZA

LEYENDO a diario la Prensa francesa y viendo como se están produciendo los hechos, del otro lado del Pirineo, se llega fatalmente a sentir un sombrío presentimiento. Que hay que triunfar en Francia para no ser derrotados en España. Rusia ofrece para nosotros infinitamente menos peligro en los actuales momentos que el Frente Popular francés. Blum es algo más temible que el Gobierno de Largo Caballero. La última carta de este gran conflicto mundial se la está jugando Stalin en París. Si la gana, Europa y acaso el mundo entero, cambiará completamente de fase con el triunfo total del marxismo materialista retrogrado. Si la pierde, el fermento espiritual del nacionalismo integral, se impondrá en la urbe civilizada y las naciones, redimidas y purificadas dejarán de sufrir la pesadilla de la paz armada, y alejarán para muchos años el siniestro fantasma de la guerra social.

En el horizonte español ya se vislumbra esa nueva fuerza creadora y espiritual, que universalizada permitirá a todos los hombres de buena voluntad, gozar algún día "del Gobierno de Dios en la tierra"; que es como define el gran Castelar con su grandilocuencia divina la república inasqueable a la masa incauta y a los perversos políticos corruptores, profanadores y envilecedores de los más puros ideales. No sabe España, y si lo sabe, no debe temer manifestarlo en estos críticos momentos, que su tan deseada unidad imperial sólo puede asentarse en una catolicidad universal verdaderamente cristiana.

Pero el punto negro de nuestro lumini que inspirara un día José Antonio Primo de Rivera.

Al hablar del entusiasmo con que es acogido por toda la España liberada, dijo que es inútil dar música al pueblo si no se le da su sentido y que la del himno de Falange lleva un sentido revolucionario nacional-sindicalista que es el ideal de muchos, muchos españoles, como lo es el suyo. La República fracasó porque no había republicanos, sino unas bandas de atracadores que lo dominaban todo. Por eso no tenían himno, porque no había entusiasmo en el pueblo. El himno de la Falange es una canción de guerra y de amor.

mozo horizonte asoma por encima del Pirineo. "La antorcha francesa" ya no despide en el mundo un fulgo resplandeciente, sino la columna petrolífera, incendiaria y devastadora de la revolución soviética, que amenaza asfixiar a la humanidad entera, a los verdaderos franceses de pura raza en primer término, a los auténticos españoles, después, Portugal, Alemania, a toda la Europa; a las cinco partes del mundo, entronizando todas las furias desencadenadas dentro de la más espantosa anarquía.

La España roja, que con justa razón tanto estremece y espanta a toda conciencia civilizada, sería un juego de niños por muy preveros que se ofrezcan, al lado de una Francia, al rojo vivo. Si el horror que se ha producido en España, ha puesto en conmoción al mundo entero, la desolación que se apoderará de los supervivientes de esta gran conflagración se eternizará a través del espacio y del tiempo. Pocos son los que habrán de quedar para contarle, porque jamás la humanidad habrá pasado, ni podrá pasar, otro nuevo diluvio de sangre, de exterminio y de furor donde los pueblos enloquecidos ya no concenarían más delectación que la del amiguamiento entre sí, para escapar de una vida mil veces peor que la misma muerte.

No podemos, pues, perder el tiempo con el pensamiento y la acción únicamente fijos en España. Con ser tanto lo que estamos perdiendo aquí dentro, mucho más tenemos que perder si no miramos al frente exterior. ¿Qué hacen los rojos del mundo entero? Demasiado lo vemos y padecemos. Sumarse, congregarse, concentrar sus fuegos contra el alma española que es el alma del mundo nuevo, en estos momentos. ¿Qué deben hacer todos los creyentes, todos los cristianos, los verdaderamente católicos, los espíritus de buena fe, y cuantos seres humanos fien más en el amor que en el odio, y que aún crean posible armonizar existencialmente la justicia y la piedad para que el hombre pueda vivir, sin descender a un nivel inferior que las fieras?

Pues sumáremos, congregáremos, concentrar todos nuestros fuegos, fundiremos nuestros corazones, y organizáremos rápidamente para la defensa común, antes de que sea tarde.

¡Despierta diplomacia española! Resucita a sus grandes hombres de Estado. Que las grandes victorias si las alienta el heroísmo, únicamente las hizo posible el rayo divino genial del espíritu humano.

Francia debe preocuparnos tanto como España.

HOY

Teatro Moderno

La sugestiva superproducción "M. G. M."

Sola contra el mundo

Magistral interpretación de la hermosa CONSTANCE BENNETT y el gran galán HERBERT MARSHALL

La mujer que fué perseguida por el mundo, al cual se enfrentó con el corazón y el orgullo de la desesperación.

EL DOMINGO

Moderno y Olympia

GRANDIOSO ESTRENO

La Gran Aventura de Silvia

Por la actriz que subyuga a los públicos KATHARINE HEPBURN ¡Encantadora! ¡Sorpudente! ¡Pero demasiado peligrosa!

Una película tan vigorosa que asudirá con fuerza las fibras de su corazón.

